
莊主任在嘉義分
場農路走過44年。

台南農改場嘉義分場連續3年提出3固稻米新品種
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價格又好，是莊
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這只農具陪莊主任研究生涯40幾年，育出許多稻米新品種。

偏遠些，但在分場主任莊商路領導做稻米育種南農改場嘉義分場在研究稻米品種方‘^

^面是卓然有成的，尤其台民國77∼79 的試聆，育出的稻米品種可謂琳瑯滿目，擦知

尊被育出的品種有嘉南 8號、台南 1∼9號及年，每年都提出新品種命名通遏哱瓤象媽媽每

年都生一個孩子一樣，喜事連連，讓農紫界刮 台南秈15號。

其中台南 5號品種在民國54年育成之後，目相看。

經推廣，其栽培面積佔全省梗稻面積64%以上這3個新品種分別是:

，莊主任為此而罄獲國科會第一屆傑出科學與弋台梗1號(民國77年提出命名>，特點

是早熟品種，是推行一年三作很需要也深受農 技術人才獎和明德基金會沈宗翰獎金。最近莊

民喜歡的品種。 主任和分場的林國清、吳文政兩位農業研究人

共台梗2 號(民國78年提出命名)，特點 員更因育成及推廣台南9號，幣獲農紫發展基

是再生力很強，在目前人工缺乏的農村，正流 金的二等獎。

稻米是國人主食，雖然時下有許多兒童漸行在前期稻穀收事1後不再整地重新插秧，，其

宿根留在田間，繼續灌水使其發芽重長的“再 漸改變口味，但對大多數的人而言，不叱飯還

生稻”種法，這個品種滿適合，而且此品種是 真不習慣，所以稻米的魅力是依然的。在台灣

估計約有50萬公頃的稻米，其中約有15萬公頃小包裝米的優良品種。

曩台梗糯 1號(民國79年提出命名)，特 是在台南農改場轄區範圍的雲、嘉、南地區，

因此數十年來，台南農改場一直是非常重視稻點是風味佳、米質優，做出來的庥薯色澤台，

不易有裂痕，也是做蔡用膠囊的好材料0此品 米的研究改良，農委會和農林廳也特別設了嘉

義分場由莊主任領軍專門研究稻米。種是目前最好的糯米，加工紫者最喜歡。 ．

嘉義分場設址在嘉義縣的鹿草鄉，地點雖
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